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È
DICIAMOLO !

l’elogio della gentilezza il tema che Papa Francesco ha volu-

to sottolineare nel Te Deum di San Silvestro nella basilica 

di San Pietro in Roma. Qualità testimoniata dal Papa emerito 

Benedetto XVI scomparso proprio il 31 dicembre scorso “la 

gentilezza – ha detto il Pontefice – è un antidoto contro alcune patologie delle nostre 

società: la crudeltà che purtroppo si può insinuare come un veleno nel cuore e intossicare le 

relazioni; l’ansietà e la frenesia distratta che ci fanno concentrare su noi stessi e ci chiudono 

agli altri. Queste malattie della nostra vita quotidiana – ha sottolineato Jorge Mario 

Bergoglio – ci rendono aggressivi e incapaci di chiedere permesso, scusa o grazie”. Tre 

parole che aprono le porte alla pace e alla gentilezza umana. “Così – ha evidenziato il 

Santo Padre – quando per strada, in un negozio o in un ufficio incontriamo una persona gentile 

rimaniamo stupiti, ci sembra un piccolo miracolo perché purtroppo la gentilezza non è più molto 

comune. Però, grazie a Dio – ha ribadito – ci sono ancora persone gentili che sanno mettere da 

parte le preoccupazioni per dare attenzione agli altri, regalare un sorriso o una parola di incorag-

giamento, ascoltare qualcuno che ha bisogno di confidarsi, sfogarsi. Penso che – ha affermato 

il capo della Chiesa Cattolica e vescovo di Roma – recuperare la gentilezza come virtù 

personale e civica possa aiutare non poco a migliorare la vita nelle famiglie, nelle comunità, nelle 

città. Per questo – ha detto in conclusione Sua Santità – guardando al nuovo anno vorrei 

augurare a tutti noi di crescere in questa virtù. L’esperienza insegna che la gentilezza, se diventa uno 

stile di vita, può creare una convivenza sana, umanizzare i rapporti sociali sciogliendo l’aggressi-

vità e l’indifferenza”.Troppi gli episodi di violenza che hanno segnato l’anno appena 

concluso in Italia, assurde brutalità che non trovano conforto nel pensiero razionale 

e nella comprensione, immenso è il dolore che hanno provocato. Lo spiega bene la 

filosofa Hannah Arendt nel suo “La banalità del male”, il trattato dove affer-

ma come chiunque, anche il padre di famiglia, quando privo di pensiero senziente e 

autonomo e scrupoli di coscienza, può commettere azioni gravi a danno degli altri 

arrivando persino a pensare che la violenza perpetrata sia quasi normale. Ci augu-

riamo che le parole di Papa Francesco possano arrivare alla sensibilità dell’uomo. 

Afferma il filosofo Daniel Lumera che gli effetti positivi della gentilezza arrivano 

fino in campo sanitario, mettendo in evidenza come liberarsi da ciò che inquina la 

mente e il corpo, è un modo per avere una vita sana e felice.

L’ Editoriale

di Anna Paola Polli
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di Stefano Cecchi

il Primo Cittadino

APPROVATO IL BILANCIO DI 
PREVISIONE: NESSUN AUMENTO 
DI TASSE E TARIFFE

rappresentano un grande risultato per 

la nostra squadra di governo nonché la 

testimonianza dell’impegno messo per 

raggiungere questo traguardo. 

Siamo soddisfatti del lavoro svolto, 

nonostante il contesto di grandi incer-

tezze e difficoltà globali. La nostra Am-

ministrazione, tramite il Bilancio di pre-

visione presentato, si è fatta portavoce 

di una pianificazione finanziaria sana, 

equilibrata e sostenibile tenendo sem-

pre a mente le pressanti problematiche 

legate alla crisi energetica, che colpi-

scono gli enti locali esattamente come 

le famiglie e che non ci consentono 

di intervenire in maniera risolutiva su 

alcune criticità ma soltanto di poter 

tamponare eventuali emergenze, come 

nel caso delle manutenzioni stradali. 

Nonostante questo complesso conte-

sto, abbiamo mantenuto il margine di 

manovra necessario per scongiurare 

qualsiasi aumento di tariffe e tributi ma 

soprattutto per stanziare fondi a favore 

delle piccole imprese di tutto il terri-

torio comunale, agevolando il com-

l 2023 parte dalle solide basi 

e dagli indirizzi, posti duran-

te i primi quattordici mesi di 

mandato, racchiusi in gran 

parte nel Bilancio di previsione appro-

vato il 21 dicembre 2022.

Il Consiglio comunale ha finalmente 

potuto dibattere in aula su un argomen-

to, così centrale nella vita municipale, 

prima dell’inizio delle feste. Si tratta 

di una buona pratica ma soprattutto 

di una vittoria della politica realmente 

partecipata, in netta discontinuità ri-

spetto alla precedente gestione quan-

do eravamo invece abituati a dover 

prendere visione degli atti e votarli fra 

Natale e Capodanno con tutte le inevi-

tabili conseguenze del caso in termi-

ni di presenza in aula da parte di tutti. 

L’approvazione del documento, entro il 

31 dicembre, garantisce altresì la con-

tinuità amministrativa senza entrare in 

esercizio provvisorio consentendoci di 

essere operativi da subito. La celerità 

ed efficienza dimostrate, nonostante 

l’ulteriore deroga al 31 marzo 2023, 

I



diffusa, anche fuori dai confini territo-

riali, ma incentiva la crescita dell’eco-

nomia locale.

Il nuovo anno inizia con i giusti pre-

supposti, anche grazie alla progres-

siva riorganizzazione della macchina 

amministrativa tramite l’assunzione a 

dicembre di ben undici istruttori ammi-

nistrativi e un funzionario tecnico che 

andranno a contribuire all’efficienza 

del lavoro svolto dagli uffici comunali 

nelle numerose sfide che ci attendono 

nel futuro e per le quali siamo pronti.

mercio locale, per un totale di 160mila 

euro. In questi mesi pubblicheremo, 

infatti, un bando ad evidenza pubbli-

ca con requisiti specifici per le realtà 

di vicinato, che avviano l’attività nel 

2023. Queste ultime potranno quin-

di richiedere un contributo pari all’e-

sborso erogato per il pagamento della 

TARI dell’anno corrente. Gli uffici pro-

cederanno con la medesima modalità 

per i proprietari di locali commerciali, i 

quali potranno presentare istanza con 

riferimento all’annualità IMU in caso 

di avvenuta locazione dell’immobile. 

La salvaguardia e la tutela del tessuto 

sociale ed economico cittadino sono 

dunque centrali nella nostra azione 

amministrativa e, coerentemente con il 

nostro programma elettorale, cerchia-

mo di contribuire tramite un aiuto con-

creto che sicuramente non risolve la 

sofferenza commerciale complessiva e 
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il Primo Cittadino

“Il 2023 inizia stanziando fondi
a favore delle piccole imprese
di tutto il territorio comunale,
agevolando il commercio locale
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Epifania 2023

EPIFANIA 2023

ome da tradizione in 
occasione dell’Epifa-
nia il Comune di Ma-
rino ha dato vita ad 
alcune iniziative per 

allietare i più piccoli, e non solo, e 
creare momenti di socialità e diver-
timento.

Secondo il racconto popolare, i Re 
Magi, diretti a Betlemme per porta-
re i doni a Gesù Bambino, non riu-
scendo a trovare la strada chiesero 

C
di Anna Paola Polli

Grande partecipazione a Piazza Matteotti, Corso Trieste e Piazza Sciotti

informazioni a una vecchia. Mal-
grado le loro insistenze, affinché li 
seguisse per far visita al piccolo, la 
donna non uscì di casa per accom-
pagnarli. In seguito, pentitasi di non 
essere andata con loro, dopo aver 
preparato un cesto di dolci, uscì di 
casa e si mise a cercarli, senza riu-
scirci. Così si fermò a ogni casa che 
trovava lungo il cammino, donando 
dolciumi ai bambini che incontrava, 
nella speranza che uno di essi fosse 
il piccolo Gesù. Da allora girerebbe 

per il mondo, facendo regali a tutti i 
bambini per farsi perdonare.

La Befana, tradizione tipicamen-
te italiana, non ancora soppiantata 
dalla figura “straniera” di Babbo 
Natale, rappresentava anche l’oc-
casione per integrare il magro bilan-
cio familiare di molti che, indossati 
i panni della Vecchia, quella notte 
tra il 5 e il 6 gennaio, passavano di 
casa in casa ricevendo doni, perlo-
più in natura, in cambio di un augu-



rio e di un sorriso. Oggi, se si indos-
sano gli abiti della Befana, lo si fa 
per rimpossessarsi del suo ruolo; 
dispensatrice di regali e di piccole 
ramanzine per gli inevitabili capricci 
di tutti. Dopo un periodo in cui era 
stata relegata nel dimenticatoio, ora 
la Befana sta vivendo una seconda 
giovinezza, legata alla riscoperta 
e alla valorizzazione delle antiche 
radici, tradizioni e dell’autentica 
identità culturale. Anche a Marino 
tutti questi aspetti non sono mai 
mancati e gli ultimi appuntamen-
ti a chiudere la rassegna di eventi 
promossi dall’Amministrazione co-
munale che hanno caratterizzato le 
festività natalizie nel contenitore ‘I 
Sapori di Natale’, sono stati proprio 
quelli del 5 e del 6 gennaio. Il 5 piaz-
za Matteotti e corso Triste si sono 
straordinariamente vestiti a festa tra 
divertimento e tanta allegria grazie 
al gruppo di animatori dell’Asso-
ciazione Circus Karakasciò, che 
hanno accolto i più piccoli nell’atte-
sa della discesa della Befana, mo-
mento realizzato in collaborazione 
con il Corpo dei Vigili del Fuoco e 
l’Associazione SOS Maternità e In-
fanzia. Il giorno dopo è stata la vol-
ta di piazza Sandro Sciotti a Santa 
Maria delle Mole, con musica, balli, 
gonfiabili, spettacoli di magia, zuc-
chero filato, fino all’arrivo anche qui 
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della nonnina più amata che ha di-
stribuito a tutti i bambini caramelle e 
qualche pezzetto di carbone.
L’Assessore al Turismo e allo Spet-
tacolo Roberta Covizzi ha dichia-
rato: “Gli affetti più cari hanno dato 
un grande valore a queste festività 
e l’appuntamento in piazza con l’E-
pifania, rivolto proprio alle famiglie, 
è stato un modo per intrattenere 
grandi e piccini in un clima di festa e 
divertimento”.
“Abbiamo fortemente voluto che 
l’Epifania tornasse ad essere un 
appuntamento importante per tutti 
i bambini  – ha sottolineato il Vi-
cesindaco Sabrina Minucci – e 
così è stato. È stato bello assistere 
alla discesa della Befana in piazza 

Epifania 2023
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Epifania 2023

Matteotti grazie anche al prezioso 
contributo del Corpo dei Vigili del 
Fuoco che hanno scelto Marino per 
creare questo speciale evento. Ab-
biamo voluto riportare negli occhi 
dei più piccoli quel luccichio dello 
stupore, della sorpresa, della magia 
delle feste”.
“La città di Marino – è stato il com-
mento del Sindaco Stefano Cecchi 
– si è riappropriata di un altro ele-
mento identitario e popolare come 
l’Epifania, tornata ad animare il 
nostro centro storico e la piazza di 
Santa Maria delle Mole dopo i due 
anni forzati di stop legati alla pande-
mia. È stata una grande gioia rive-
dere le nostre strade riempirsi di fa-
miglie e vivere con grande trasporto 
le molteplici iniziative messe in cam-
po. Questo testimonia il desiderio di 
tornare alla normalità dopo anni di 
buio. A nome di tutta l’Amministra-
zione comunale ringrazio tutti colo-
ro che hanno fornito il loro prezioso 
contributo affinché la nostra comu-
nità potesse vivere nel migliori dei 
modi questi giorni di festa”.
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Bicentenario Tricolore

da italiana tricolore, circa un mese 
dopo lo scoppio della Rivoluzione 
francese; l’11 ottobre 1796 furono 

utilizzati per la prima volta a Mila-
no su uno stendardo militare, ma 
il 7 gennaio 1797 a Reggio Emilia, 
per la prima volta, il Tricolore ven-
ne adottato ufficialmente da uno 
Stato italiano sovrano. A suggeri-
re l’adozione di una bandiera ver-
de, bianca e rossa fu Giuseppe 
Compagnoni, che per tale motivo 
è conosciuto come il “Padre del 
Tricolore”. “Un simbolo importan-
te – dichiara il Sindaco Stefano 
Cecchi – che dobbiamo trattare 
sempre con grande rispetto. Il tri-
colore rappresenta la nostra iden-
tità nazionale e soprattutto i valori 
della nostra democrazia e della 
nostra Costituzione. Dobbiamo 
essere fieri della nostra bandiera e 
impegnarci per difendere i principi 
di unità e indivisibilità della nostra 
Repubblica”

GIORNATA DEL TRICOLORE

l 7 gennaio scorso, in 
occasione della Gior-
nata Nazionale della 
Bandiera, o Giornata 
del Tricolore, Palazzo 

Colonna a Marino e la Casa dei 
Servizi a Santa Maria delle Mole 
sono stati illuminati di verde, bian-
co e rosso. La Giornata venne 
istituita nel 1997 con l’intenzione 
di celebrare il bicentenario del-
la nascita a Reggio Emilia della 
bandiera italiana, che avvenne uf-
ficialmente il 7 gennaio 1797 con 
l’adozione ufficiale del Tricolore da 
parte della Repubblica Cispadana.

I tre colori nazionali italiani com-
parvero per la prima volta a Geno-
va il 21 agosto 1789 sulla coccar-

I

Il 7 gennaio Marino ha celebrato i 226 anni della nostra bandiera 

di Luca Montevecchi

Palazzo Colonna a Marino illuminato dal tricolore

La Casa dei Servizi a Santa Maria delle Mole illuminata dal tricolore



Conosciamo l’Amministrazione

INTERVISTA A
GERARDO CORNACCHIA
di Ludovico Castaldi

A tu per tu con il Consigliere della lista “Movimento Cittadino Cecchi Sindaco”

Quali sono le attività svolte nel 
Consiglio Comunale in questo 
primo anno?
“Faccio parte della Commissione 
Consiliare Urbanistica, che è una 
tra le più importanti, presieduta dal-
la collega Anna Martella. In questa 
commissione ci stiamo occupando 
del cosiddetto PUCG, Piano Urba-
nistico Comunale Generale, al quale 
stiamo cercando di dare un apporto 
significativo. Oggi il nostro territorio 
non ha bisogno solo di nuove co-
struzioni, ma di garantire nuovi ser-
vizi per i cittadini di cui purtroppo 
ancora oggi è carente, così come di 
migliorare anche la viabilità e di cre-
are nuovi spazi verdi per tutti”.

Quali sono i progetti futuri?
“Con un occhio un po’ più attento 
a quello che è il nostro territorio ci 
stiamo concentrando su molte ope-

ato ad Albano Lazia-
le, classe 1990, è uno 
dei Consiglieri comu-
nali di Marino più gio-
vane, è alla sua prima 

esperienza politica, da sempre vive 
a Frattocchie dove ha frequentato 
l’oratorio San Giuseppe, e, vivendo 
alle frazioni, ha imparato a cono-
scere il territorio che lo ha premia-
to alle elezioni del 2021 riuscendo 
cosi ad essere eletto in Consiglio in 
quota “Movimento Cittadino Cec-
chi Sindaco”. 

Di cosa ti occupi oltre alla politica?
“Sono un libero professionista, più 
precisamente faccio il geometra e 
oltre ad avere un mio studio colla-
boro con diversi professionisti di 
Marino; mi occupo di ristrutturazio-
ni ma in generale di tutto ciò che 
ruota intorno al nostro campo. Oltre 
a questo, per molto tempo, fin da 
piccolo, ho fatto parte di un gruppo 
scout qui sul territorio che si chia-
ma “Frattocchie 1”. La sede era la 
parrocchia di don Luigi Gonzaga, 
sulla via dei Laghi, mentre oggi è la 
parrocchia San Giuseppe a Frattoc-
chie. Lo scoutismo è stata un’espe-
rienza di formazione impagabile, mi 
ha formato come persona e mi ha 
fatto conoscere molti altri ragazzi 
con cui è nata una bella amicizia 
che dura ancora oggi. Nella mia vita 
ho praticato anche molto sport, il 
calcio in particolare, giocavo nella 
squadra del Cava dei Selci”.

N

re che hanno ricevuto scarsa at-
tenzione da parte delle precedenti 
amministrazioni, come ad esempio 
il parco della Nave, la scuola Anna 
Frank di Frattocchie, ma anche le 
rotatorie che andranno a sostituire 
i semafori su via Appia Nuova, così 
come il semplice rifacimento di una 
strada o di un marciapiede. Abbia-
mo come obiettivo principale quel-
lo di portare a termine tutti questi 
progetti. Il nostro scopo è rendere 
vivibile il paese, come dice sempre 
il Sindaco Stefano Cecchi, il nostro 
obiettivo non è quello di fare chissà 
quale magia ma semplicemente di 
rendere normale il Comune in cui 
viviamo, di far funzionare i vari ser-
vizi e di creare una città in cui ogni 
cittadino si senta a casa”.
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TERMOVALORIZZATORE
SANTA PALOMBA

di Albano, Ardea, Ariccia e Po-
mezia, nelle immediate vicinanze 
di numerose comunità che abitano 
in quell’area e che compongono un 
ampio bacino di Comuni.

“Il Piano dei Rifiuti di Roma Capi-
tale, sebbene atteso da molti come 
strumento necessario per risolvere 
l’annoso problema dei rifiuti nella 
Capitale d’Italia, non ha dissipato le 
numerose perplessità per le azioni 
che verranno messe in campo, in 
particolar modo per quanto riguar-

Sindaci dell’area 
Sud della Provincia 
di Roma, dai Castelli 
Romani al Litorale, 
esprimono una pro-

fonda preoccupazione per le noti-
zie relative al potenziale impianto 
di Termovalorizzazione, previsto 
nel Piano dei Rifiuti di Roma e, 
soprattutto, sulla sua localizzazio-
ne. Le procedure attivate portano 
alla determinazione che l’impianto 
verrà realizzato nell’area di Santa 
Palomba, al confine con le Città 

I
da la parte relativa agli investimenti 
programmati e, soprattutto, per gli 

di  Ludovico Castaldi

I Sindaci dei Castelli Romani e litorale chiedono un incontro urgente a Gualtieri
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sità di gestirla con una particolare 
accuratezza nella fase di selezione 
e raccolta, al fine di assicurare il 
raggiungimento di una adeguata 
qualità; 
• Grave è l’assenza, anche in fase 
previsionale, di un impianto di de-
stinazione finale a servizio dell’ATO 
di Roma Capitale, in considerazio-
ne anche dello scenario tendenzia-
le che prevede un conferimento in 
discarica di circa 60.000 tonnellate 
annue; 
• Gravi e fumosi risultano i criteri di 
localizzazione degli impianti previ-
sti: il piano contempla fattori esclu-
denti, di attenzione progettuale e 
preferenziali che sembrano non 
essere vincolanti nella scelta dei siti 
per la realizzazione degli impianti 
stessi, lasciando spazio a discrezio-
nalità e valutazioni di tipo ‘altro’, di 
interpretazione sociopolitica; 
• Evidenziamo che in nessuna parte 
del Piano è affrontata la questione 
riguardante la fase transitoria, che 
precede lo scenario obiettivo: oggi 
Roma Capitale continua a portare 
i propri rifiuti al di fuori del proprio 
ATO, facendo pertanto gravare l’o-
nere ambientale dello smaltimento 
finale altrove, evitando, colpevol-
mente, l’individuazione di un preci-
so sito per il conferimento in disca-
rica dei rifiuti; 
• La dismissione della pratica di 
incenerimento per la chiusura del 
ciclo dei rifiuti deve essere com-
piuta dal 2032, per puntare al recu-
pero delle materie prime seconde. 
È evidente che l’inceneritore è una 
soluzione già passata ancora prima 
di essere realizzata. Inoltre, va detto 
che il recupero energetico (riscalda-
mento) di questo impianto di ince-
nerimento ha un potenziale molto 
basso e risulta, pertanto, insosteni-
bile anche dal punto di vista eco-

obiettivi dichiarati. Queste perples-
sità sono state ampiamente rappre-
sentate, mediante puntuali osserva-
zioni, durante la procedura di VAS, 
ma, in maniera poco qualificante, 
non sono state minimamente prese 
in considerazione e valutate né nel-
la fase istruttoria né nell’atto finale. 
Le note evidenziavano problemi e 
carenze nelle varie componenti, 
in particolar modo la parte che ri-
guarda la strategia di pianificazione 
messa in campo e, in particolare ci 
preme puntualizzare: o Il Piano di 
Gestione Rifiuti di Roma Capitale, 
pur dichiarando nelle premesse la 
completa adesione agli obiettivi 
del PNGR, non declina, nei fatti, 
azioni coerenti a quanto dichiarato. 
Le azioni di piano presentate non 
risultano sufficienti al raggiungi-
mento dell’obiettivo programmato, 
soprattutto in considerazione degli 
investimenti previsti che riguarda-
no esclusivamente impianti di tipo 
tradizionale (compostaggio, ter-
movalorizzazione, selezione carta e 
plastica); 
• E’ completamente assente qualsi-
asi concreta strategia volta ad otte-
nere la riduzione dei rifiuti all’origi-
ne, così come non risultano previsti 
investimenti su centri per la prepa-
razione al riutilizzo della materia pri-
ma seconda e centri di riuso; 
• Particolare attenzione va rivolta 
alla parte relativa alla implementa-
zione della raccolta differenziata, 
anche queste da leggere in com-
binato disposto con le soluzioni 
impiantistiche previste, si osserva 
che non vi è alcuna misura volta 
a garantire la adeguata qualità del 
materiale proveniente dalla raccolta 
differenziata; 
• La strategia di gestione della fra-
zione umida risulta particolarmente 
carente, con riferimento alla neces-

nomico. Queste sono solo alcune 
delle osservazioni già evidenziate 
durante la VAS, rispetto alle quali la 
Relazione Istruttoria, per l’espres-
sione di Parere Motivato finale di 
cui alla Determinazione Dirigenziale 
n. 3555 del 18.11.2022, sebbene 
stabilisca alcune prescrizioni e in-
tegrazioni, non ha voluto o potuto 
prendere in debita considerazio-
ne le forti preoccupazioni di molte 
Amministrazioni locali. Infatti le no-
stre Amministrazioni, ricordiamo, 
sono innegabilmente protagoniste 
degli ottimi risultati conquistati nel 
campo della gestione dei rifiuti e in-
travedono, con enorme perplessi-
tà, nella strategia di Roma Capitale 
profonde e pericolose criticità che 
confliggono con gli obiettivi dichia-
rati e le azioni proposte. Vogliamo 
ricordare come, nei nostri territori, 
con la preziosa collaborazione dei 
cittadini che li abitano, siano sta-
ti conseguiti, negli ultimi 15 anni, 
dei livelli quantitativi e qualitativi di 
Raccolta Differenziata di cui siamo 
molto orgogliosi. Risultati frutto di 
corretto e credibile impegno, im-
pegno riconosciuto ed apprezzato 
dalle nostre comunità che hanno 
risposto in maniera propositiva con 
positività e dedizione. È alla luce di 
queste esperienza, di questi risulta-
ti e di questa credibilità politica, a 
cui non intendiamo rinunciare, che 
oggi, ancora una volta, le chiedo-
no in rappresentanza dei 400mila 
cittadini dei nostri territori, un in-
contro urgente, per condividere in 
maniera trasparente, un percorso 
che dovrà portare la Capitale d’Ita-
lia fuori dall’emergenza, nel rispetto 
degli equilibri sociali, ambientali ed 
economici che qualificano i territori 
coinvolti”.
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

I GATTI DIMOSTRANO AFFETTO
COME I CANI?

un pensiero comune che i 
gatti siano meno affettuo-
si dei cani e non mostrino 
amore perché si pensa a loro 
come più indipendenti e di-

screti; ma vi assicuro che non è così. 
Sono capaci di una vita emotiva intensa 
e duratura, con sentimenti di affetto 
(o affiliazione) nei confronti degli esseri 
umani incredibilmente profondi.
Il gatto con l’uomo ha un comportamento 
molto semplice da riconoscere che rende 
il rapporto con il suo “pet mate” unico. Le 
fusa sono il primo segnale di quando sono 
rilassati o vengono curati, possono farle 
con toni più o meno alti per farci capire 
che da noi desiderano cibo o aprire la por-
ta fino ad arrivare al miagolio, messaggio 
inequivocabile di quando stanno male o si 
sentono agitati. Sono piccole differenze 
da ascoltare ma importanti per noi per po-
ter reagire di conseguenza. Ama dormire 
vicino e predilige il contatto fisico duran-
te il sonno, questo è uno dei segnali più 
chiari di aggregazione. Scelgono infatti di 
fare i loro sonnellini solo dove si sentono 
al sicuro, per cui quando il tuo batuffolo 
si acciambella sul tuo grembo per son-
necchiare vuol dire che ti considera il suo 
porto sicuro. Un altro comportamento che 
vi farà capire che il vostro gatto ama stare 
     con voi è leccarsi e toelettarsi a poca   
    distanza da dove vi trovate.

È

“Dio ha creato
il gatto per 
dare all’uomo
il piacere di 
accarezzare
la tigre ”

cit. Fernand Méry

Sappiamo bene che ai gatti piace lavarsi 
per mantenersi in splendide condizioni ma 
quando il tuo micio inizia a leccare te po-
trai capire che sei diventato il suo pupillo. 
I gatti fanno toeletta agli altri gatti e agli 
umani per mostrare il loro affetto. Questo 
comportamento è spesso diretto verso il 
viso, i capelli, le mani, meno spesso verso 
altre parti del corpo. Strofinarsi a te con 
la coda dritta con un ricciolo alla fine è 
un altro atteggiamento per farti capire che 
è contento di vederti, un modo di dire “sei 
parte di ciò che mi è caro”, che permette 
al gatto di marcare gli altri come familiari. 
Il gesto che rende i nostri gatti ancora più 
dolci ai nostri occhi è il movimento della 
“pasta”, quando ti salta sulle ginocchia 
o sulla pancia e inizia a impastare, com-
piendo movimenti alternati con le zampe 
e spingendo prima in avanti e poi indietro. 
Questo gesto si lega all’istinto naturale 
dei cuccioli, quando succhiano il latte dal-
la mamma “impastando” per aumentare 
il flusso del latte. Per ultimo il messag-
gio più romantico del micio è il bat-
tito delle palpebre. Se mentre ti guarda 
le sbatte piano, non lo fa perché è stanco 
ma è il suo modo di mandarti i suoi baci 
che potrai ricambiare facendo lentamente 
la stessa cosa. Di certo il miglior modo di 
costruire il legame con il tuo gatto è non 
fargli mai mancare nulla di ciò che deside-
ra, giorno dopo giorno. Dal suo cibo prefe-
rito alla pulizia della lettiera, al suo angolo 
confortevole che lo farà sentire al sicuro. 
Tutti gli animali racchiudono un mondo di 
meravigliose curiosità e unicità e spetta 
solo a noi capirli e amarli cercando sem-
pre di rispettarli.                       



taglia piccola

Nino  1 mese
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Arturo 2 anni ca.

Lillo-York 9 anni Peppe 9 anni

Akito 9 anni

Lenny 2 anni

taglia grande

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande taglia grande

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia grande
taglia media

taglia grande taglia grande

Cesare  11 mesi

Arturo 2 anni

Baffo 12 anni

Bribri 8 anni

Ettore 7 anni

Dako 6 anni

Woody 9 mesi

Flip  8 mesi ca.

Orso  3 anni
Paride  2 anni

Eugenio  2 anni

Gyla 3 anni

taglia grande

Figaro 9 anni

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia piccolaBianca  1 anno



ALBO D’ORO DEGLI ATLETI DI MARINO

giunti nel 2022. Lo scopo di que-
sta iniziativa è quello di valorizzare 
l’attività sportiva e le sue funzioni: 
educativa, per equilibrare la forma-
zione individuale; sanitaria, come 
occasione di miglioramento degli 
stili di vita per contribuire e pre-
servare lo stato di salute; sociale, 
come strumento per promuovere 
una società più solidale e inclusiva 
e contro ogni abuso; moralizzatrice, 
come esempio di leale concorren-
za, spirito di squadra e fair play. 
“Questa Amministrazione – ha sot-
tolineato il Vicesindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci – è for-
temente convinta che l’esempio di 
questi atleti che si sono impegnati 
con dedizione e rigore nelle diver-
se discipline sportive, possa aiuta-

Albo d’Oro degli Atle-
ti della Città di Mari-
no nasce con l’inten-
zione di omaggiare 
le eccellenze sporti-

ve della nostra città ma soprattutto 
trovare nello sport e nei suoi cam-
pioni un esempio per tutti. L’idea 
nasce da una proposta consiliare 
formulata nel 2017 dall’allora con-
sigliere Sabrina Minucci, oggi Vi-
cesindaco e Assessore allo Sport. 
Tenuta per troppo tempo chiusa in 
un cassetto, è stata finalmente resa 
effettiva il mese scorso, nell’au-
la consiliare di Palazzo Colonna, 
dove si sono radunati tutti gli atleti 
che si sono dimostrati meritevoli di 
appartenere alle prime pagine di 
questo Albo grazie ai risultati rag-

L’ re i giovani che vivono nel nostro 
territorio ed essere modello per il 
perseguimento di obiettivi elevati 
e, soprattutto, un faro per scegliere 
tra due strade: quella del disimpe-
gno e dell’apatia e l’altra, la strada 
della dedizione, del sacrificio, del 
superamento del proprio limite”. “Il 
2022 – ha dichiarato il Sindaco Ste-
fano Cecchi – ci ha regalato tantissi-
mi campioni, concittadini di tutte le 
età, che si sono distinti raggiungen-
do risultati davvero importanti, titoli 
nazionali, internazionali ottenuti con 
impegno e, soprattutto, tanto sacri-
ficio. Crescere nello sport significa 
tutto questo e rappresenta, a nostro 
avviso, il modo migliore per giocare 
la partita più importante a cui siamo 
chiamati: la vita”.

di Luca Montevecchi

Ufficializzato l’elenco dei vincitori delle competizioni sportive del 2022
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DA MARINO A COVERCIANO

elementi fondamentali per la nostra 
crescita. Due nostre danzatrice l’an-
no scorso hanno ottenuto impor-
tanti risultati. Giorgia Gardellini è 
vicecampionessa nazionale e cam-
pionessa regionale oriental dance 
classe A e campionessa nazionale e 
regionale folk oriental dance classe 
A per la categoria 17-30 anni.
Tiziana Puccia è campionessa na-
zionale e regionale oriental dance e 
folk oriental dance classe B per la 
categoria 31-49 anni.
La Federazione in questo momento 
è più attiva che mai e questo ci con-
sente di fare uno stimolantissimo 
lavoro di squadra per l’evoluzione 
futura della nostra disciplina”.

“Questo riconoscimento – è il com-
mento del Vicesindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci – dimo-

stra come il percorso di crescita 
professionale di Maryem sia arrivato 
a livelli davvero importanti. La sua 
passione per la danza e la voglia di 
mettersi sempre in gioco ci rendo-
no orgogliosi di avere a Marino una 
professionista come lei”.
“Complimenti a Maryem – dichiara il 
Sindaco Stefano Cecchi – che con il 
suo impegno sta raggiungendo im-
portanti risultati in questa magnifica 
disciplina diffondendola anche sul 
nostro territorio attraverso il centro 
Taus che rappresenta un punto di 
riferimento per le danze orientali e, 
grazie alla passione di Maryem e dei 
suoi collaboratori, sta diventando 
un prezioso punto di riferimento non 
solo per Marino ma per tutti i Ca-
stelli Romani”.

a danzatrice 
i t a l o - t u n i s i n a 
Maryem Bent Anis 
ha ricevuto a Co-
verciano, presso 

il Centro Tecnico della FIGC, dalla 
Federazione Italiana Danza Sporti-
va, per la seconda volta, la nomina 
di Responsabile Tecnico Nazionale 
per la disciplina Danze Orientali. 

Un importante riconoscimento che 
arriva in vista dei futuri Campionati 
Regionali, Nazionali e Contest d’Ita-
lia durante gli Assoluti di Riccione. 
Maryem si appassiona fin da pic-
cola alla danza del mondo arabo, 
tramandata per tradizione di madre 
in figlia e proprio attraverso questo 
contatto diretto familiare acquisisce 
naturalmente l’espressione corpo-
rea tipica araba. A Marino, in via 
Costa Caselle, tiene corsi di danza 
del ventre all’interno della Taus, as-
sociazione che, dal 1999, si occupa 
della diffusione della cultura araba 
attraverso la musica e la danza. “È 
un grande onore per me – afferma 
Maryem – ricevere questa nomina e 
ringrazio per la fiducia il Presiden-
te della FIDS Laura Lunetta e il 
Coordinamento Tecnico Nazionale 
con Edilio Pagano, Alessia Betti, 
Gianluca De Dominicis, tutti i di-
rigenti federali, i tecnici nazionali e 
gli atleti con i quali costruiremo un 
bellissimo percorso danzante insie-
me. Alla base dei nostri successi ci 
sono spirito sportivo e umanità, due 

L

Maryem Bent Anis nominata Responsabile Tecnico Nazionale
Danze Orientali

di Annalisa Petricone

19

Protagonisti del Territorio



BBC PERSIAN

“Abbiamo accolto con molto entusia-
smo fin dall’inizio il progetto della BBC 
– ha sottolineato l’Assessore alla Cultu-
ra Pamela Muccini –. È una piattaforma 
informativa molto importante che ci ha 
dato la possibilità di far conoscere la no-
stra bellissima città. Siamo custodi di un 
grande patrimonio storico riconosciuto 
a livello internazionale ed è importan-
te promuoverne l’interesse. Ringrazio 
Roberto Libera per l’impegno profuso 
e sono certa che questo documentario 
sarà un’ottima cassa di risonanza inter-
nazionale per Marino”.

a BBC, noto canale di 
informazione inglese, 
dopo le prime riprese ef-
fettuate a giugno presso 
il Mitreo di Marino, è 

tornata per le ultime scene da inserire 
nel documentario che è stato trasmesso 
dalla BBC Iran durante il Natale, proprio 
in occasione della nascita del Dio Mitra.  
Erano presenti il Sindaco Stefano Cec-
chi e l’Assessore alla Cultura Pamela 
Muccini per la presentazione della Città 
di Marino e delle sue peculiarità stori-
che, geografiche e turistiche.

L
di Anna Paola Polli

Le riprese al Mitreo di Marino per un documentario
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Il Sindaco Stefano Cecchi durante le riprese



natore Giorgio Moretti, attrezzato 
anche di una pedana elettrica per 
il trasporto di persone con difficoltà 
motorie, si occuperà del trasporto 
per quanto riguarda visite mediche, 
fisioterapiche, dialisi, visite specia-
listiche, uscite diurne e molti altri 
servizi.
“La mia esperienza personale mi ha 
resa particolarmente sensibile verso 
chi ha bisogno – ha commentato 
Annalisa Minetti – questo progetto 
nazionale si pone l’obiettivo di mi-
gliorare la vita dei cittadini che sono 
più in difficoltà e colmare la proble-
matica di trovare fondi da destinare 
all’acquisto di mezzi di questo tipo”. 

“Progetti del Cuore ci ha dato l’op-
portunità di mettere a disposizione 
della cittadinanza un servizio neces-

i è tenuta il mese 
scorso presso Parco 
della Pace a Cava dei 
Selci la consegna del 
mezzo della solida-

rietà di ‘Progetti del Cuore’ grazie 
soprattutto al prezioso contributo 
delle attività produttive del territo-
rio che hanno sostenuto l’iniziativa. 
Presente al taglio del nastro il Sin-
daco Stefano Cecchi, il Vicesinda-
co e Assessore alle Politiche Sociali 
Sabrina Minucci, alcuni Ammini-
stratori comunali, i rappresentanti 
delle attività commerciali che hanno 
partecipato al progetto e la madrina 
dell’evento Annalisa Minetti.

Il mezzo, in comodato d’uso gratu-
ito, affidato alla Protezione Civile di 
Marino, rappresentata dal coordi-

S
di Anna Paola Polli

Consegnato al Comune di Marino il pulmino della solidarietà

sario per quanti sono in difficoltà e 
necessitano di un sostegno nelle at-
tività quotidiane – ha sottolineato il 
Vicesindaco Sabrina Minucci –. L’i-
niziativa ha riscosso un grande suc-
cesso tra le attività produttive che si 
sono subito adoperate con grande 
sensibilità sociale per concretizzare 
questo progetto e senza il loro coin-
volgimento tutto questo non sareb-
be stato possibile”.
“L’Italia ha un grande cuore che bat-
te per la solidarietà – ha precisato 
il Primo Cittadino Stefano Cecchi 
– e questo progetto ne è la riprova. 
Grazie a questo mezzo e alla colla-
borazione della Protezione Civile di 
Marino saremo in grado di essere 
ancora più vicini alle necessità dei 
cittadini più fragili”.

“PROGETTI DEL CUORE”

Sociale e Territorio
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Vicino al cittadino

DICIAMOLO... IN PILLOLE

Il Comune di Marino nei giorni scorsi ha 
dato seguito alla delibera di Giunta per 
la sottoscrizione dello schema di con-
venzione con il Tribunale di Velletri per 
lo svolgimento del lavoro di pubblica 

utilità. Il Sindaco Stefano Cecchi ha stipulato la 
convenzione alla presenza del Presidente del Tri-
bunale di Velletri dott. Marcello Buscema. “Pre-
messo che questo è un impegno dove l’Ente non 
è chiamato a sostenere alcun onere per il lavoro 
svolto nel rispetto delle specifiche professionalità 
ed attitudini lavorative di ciascun individuo – ha 
sottolineato il Vicesindaco e Assessore ai Servizi 
Sociali Sabrina Minucci – abbiamo voluto forte-

ono disponibili il bando e il modulo di 
domanda relativi all’avviso già pub-
blicato in Gazzetta Ufficiale – IV Serie 
Speciale Concorsi n. 103 del 30 Di-
cembre 2022. 

Il modulo di domanda, presente anche nella se-
zione “Amministrazione Trasparente – Bandi di 
Concorso”, dovrà essere inviato al Dirigente Area 
V – Gestione Giuridica ed Economia del Personale 
– esclusivamente tramite pec all’indirizzo:
protocollo@pec.comune.marino.rm.it entro il 
termine perentorio delle ore 23:59 del giorno 11 
Febbraio 2023.

L’Amministrazione non assume alcuna respon-
sabilità per dispersioni di domande o per ritardi 
o disguidi nella trasmissione delle stesse non im-
putabili alla medesima. È esclusa l’ammissibilità di 
qualsiasi mezzo di trasmissione o presentazione 
della domanda di partecipazione alla selezione di-
verso da quello indicato nel bando.

mente questo progetto per la sua valenza sociale. 
Se da un lato infatti si dimostra come il responsa-
bile di un reato venga punito per le proprie colpe 
rafforzando così il corso della giustizia, dall’altro 
porta ad un vantaggio di pubblica utilità per il la-
voro svolto ma soprattutto per le figure coinvolte 
rappresenta una preziosa opportunità di inclusione 
a fronte di un’attività che lo riavvicina alla società 
senza alcun pregiudizio. Sono da anni impegnata 
nell’ambito del recupero sociale con attività e pro-
getti all’interno del carcere di Rebibbia e portare 
oggi a Marino questa iniziativa è dare un segnale 
forte a dimostrazione di ciò in cui crediamo e che 
vorremmo sia esempio per tutti di grande civiltà”.

I

S

INCLUSIONE E SOLIDARIETA’
Stipulata convenzione con il Tribunale di Velletri per lavori di pubblica utilità

CONCORSO PER DIRIGENTE AREA III
Le domande possono essere presentate entro L’ 11 FEBBRAio
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INQUADRA IL QR CODE E COLLEGATI AL SITO

“Amministrazione Trasparente - Bandi di Concorso”



ei giorni scorsi è stata fermata una 
donna che aveva gettato sul ciglio 
della strada del materiale ingombran-
te. Fermata dalla Polizia Locale, è 
stata costretta al pagamento di una 

sanzione e al recupero del materiale abbandonato. 
“Il continuo verificarsi di episodi simili denota un alto 
tasso di inciviltà – ha sottolineato l’Assessore alla 

Amministrazione comunale sta per atti-
vare una procedura negoziata per l’affi-
damento in gestione dell’Area Archeolo-
gica del Dio Mitra sul MEPA.
Tutti gli operatori economici interessati e 

che rispondono ai requisiti di cui al D.lgs. 50/2016, 

che non ricadano in alcuna delle cause di esclusione 
previste dall’art. 80 del D.lgs. 50/2016 e ai requisiti 
specifici previsti dalla normativa vigente in materia, di 
provvedere all’iscrizione sul MEPA e abilitarsi al bando 
“servizi di organizzazione e gestione integrata eventi” 
per poter partecipare alla procedura di gara in oggetto.

Polizia Locale Rinaldo Mastantuono –. Vogliamo 
trasmettere un senso di responsabilità comune verso 
il territorio che tutti viviamo e spostarsi un po’ più in 
là rispetto alla propria abitazione per gettare rifiuti ai 
bordi della strada o in discariche abusive non è una 
soluzione. Continueremo a vigilare affinché questo 
comportamento non rappresenti più un’abitudine 
per nessuno”.

N

L’
ANCORA SANZIONI PER L’INCIVILTÀ
Fermata una donna che aveva gettato rifiuti ingombranti

AREA ARCHEOLOGICA DIO MITRA
Pubblicata preinformativa per la procedura di gara
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“VIA APPIA. REGINA VIARUM”

niere. “E’ stato un onore per me – 
ha commentato il Primo cittadino 
– prendere parte a questo evento. 
L’importanza storica e archeologica 
dell’Appia Antica è riconosciuta a 
livello mondiale e la firma del Pro-
tocollo d’intesa per la sua candi-
datura all’Unesco testimonia come 
sia fondamentale tutelare un simile 
patrimonio. Per il tratto della Regi-
na Viarum, che attraversa Marino, 
vogliamo sempre più sviluppare la 
valorizzazione culturale anche per 
una nostra maggiore offerta turisti-
ca”.

l Sindaco di Marino 
Stefano Cecchi ha 
partecipato questa 
mattina, a Roma, pres-
so la stupenda cornice 

delle Terme di Diocleziano, alla ce-
rimonia di firma del Protocollo d’in-
tesa per la candidatura del sito “Via 
Appia. Regina Viarum” a Patrimo-
nio Mondiale dell’UNESCO. Il pro-
getto, promosso dal Ministero della 
Cultura, coinvolge 4 Regioni (Lazio, 
Campania, Basilicata e Puglia), 12 
tra Province e Città metropolitane, 
73 Comuni, 15 Parchi, la Pontificia 
Commissione di Archeologia Sa-
cra e 25 università italiane e stra-

I
di Annalisa Petricone

Firmato alle Terme di Diocleziano il Protocollo d’intesa
per la sua candidatura all’Unesco
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Fai la CROCE sul 
simbolo della LEGA 

e SCRIVI:

Elezioni Regionali Lazio - 12 e 13 Febbraio 2023
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“UN PRINCIPE PER AGLA”

23 anni, gioca a pallavolo nella 
Roma Nord Volley, studia lingue, 
ma la sua vita viene sconvolta 
dalla tragica scomparsa in Irlanda 
della sua migliore amica. Decide 
così di rifugiarsi a Cortina per una 
festa di Capodanno. Qui cono-
sce Stelvio Airoldi, ventottenne di 
Lecco, vicepresidente della Airoldi 
Industrie Meccaniche. La crisi e 
losche trame ordite per strappare 
loro un innovativo brevetto, realiz-
zato proprio da Stelvio, portano la 
storica azienda di famiglia sull’orlo 

del baratro, che costringe gli Airol-
di a vendere l’amata casa di Cor-
tina. Tra Agla e Stelvio si instaura 
subito un forte legame, che li porta 
a sentirsi al telefono quasi tutte le 
sere. 
Nel libro si scoprono diversi per-
sonaggi, più o meno controversi, 
come alcune compagne di squa-
dra di Agla, e tanti altri avvenimenti 
che la storia sviluppa. “Continua-
no gli appuntamenti con i Martedì 
Letterari – è il commento del Vice 
Sindaco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci – dove il dibat-
tito e il confronto rappresentano i 
punti cardine di questa iniziativa. 
Il libro di Diletta Nicastro affron-
ta diversi temi, tutti molto attuali, 
come lo sport, ma anche l’amore, 
l’amicizia, il coraggio, le paure e 
la crisi economica in cui viviamo. 
Leggerlo significa scoprire come 
i rapporti umani possano influen-
zare la nostra esistenza e capire 
quali siano le persone di cui fidarsi 
e quelle da cui, invece, tenersi alla 
larga. Molto interessante anche la 
prefazione del romanzo scritta da 
Mauro Berruto, ex ct della naziona-
le maschile di pallavolo, bronzo a 
Londra 2012”.

o scorso 10 genna-
io, presso la Biblio-
teca comunale di 
Corso Vittoria Co-
lonna, all’interno di 

Villa Desideri, si è tenuto un nuo-
vo appuntamento con la rassegna 
‘Martedì Letterari’, patrocinato 
dal Comune di Marino.

Nel libro di Diletta Nicastro, “Un 
principe per Agla”, edito da Il 
Mondo di Mauro & Lisi, la prota-
gonista, la bellissima Agla Zanin, 

L
di Ludovico Castaldi

Per la rassegna “Martedì letterari”
presentato il libro di Diletta Nicastro

Protagonisti del Territorio
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ILEANA CAPPONI
HA COMPIUTO 100 ANNI

I 100 ANNI DI
FERNANDO PICCONI

Ai festeggiamenti presente anche il Sindaco Cecchi

Grande festa a Cava dei Selci
alla presenza del Sindaco Cecchi

di Annalisa Petricone

di Annalisa Petricone

ono 100 le candeline 
spente lo scorso 4 di-
cembre dalla signora 
Ileana Capponi resi-
dente a Frattocchie. Alla 

festa per il traguardo raggiunto, pre-
sente anche il Sindaco Stefano Cec-
chi che ha portato gli auguri di tutta la 
cittadinanza. La signora Ileana gode di 
ottima salute e pur non dimostrando 
la sua veneranda età, la sua vita è ric-
ca di momenti indimenticabili legati al 
suo grande sogno di attrice coltivato 

o scorso 15 gennaio il 
Sindaco Stefano Cec-
chi si è recato a Cava 
dei Selci per portare gli 
auguri dell’Amministra-

zione Comunale a Fernando Picconi 
per i suoi 100 anni. È stato un momen-
to di festa, accompagnato dall’affetto 
delle persone a lui più care, la moglie 
Pierina, conosciuta in tram, i figli Ma-
ria, Michela ed Enrico, i cinque nipoti e 
i due pronipoti. Fernando, ancora oggi 
lucidissimo, vive a Cava dei Selci dal 
1942, uno dei primissimi cittadini ad 

S

L

fin da giovanissima che l’ha portata a 
viaggiare molto e a scoprire il mondo. 
“Ho festeggiato con piacere – ha com-
mentato il Sindaco Stefano Cecchi – 
insieme alla signora Ileana i suoi 100 
anni. Una signora di grande spirito, 
che gode di ottima salute, circondata 
dall’affetto della sua famiglia. Dialo-
gare con lei offre interessanti spunti di 
riflessione e ci ricorda che nella vita c’è 
tanto da imparare e forse è proprio l’a-
more per la vita la cosa che più di tutte 
traspare dai suoi occhi”.

abitare la frazione marinese. In tempo 
di guerra ha svolto diversi mestieri, è 
stato interprete e fino all’età di 85 anni 
ha conservato la licenza di caccia, al-
tra sua grande passione. “Compiere 
cento anni – è stato il commento del 
Sindaco Cecchi – significa aver vissuto 
parecchi cambiamenti storici e sociali 
del nostro Paese. È sempre un piacere 
festeggiare questi momenti e lo spirito 
di Fernando deve essere per noi uno 
stimolo ad andare avanti e affronta-
re con serenità le difficoltà della vita, 
come lui ha fatto con la sua”.  

Il Sindaco Stefano Cecchi con la centenaria 
Ileana Capponi

Il Sindaco Stefano Cecchi festeggia i 100 anni 
di Fernando Picconi
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Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

di Ambra Badini

Dillo TU Donna!

reno naturale per i maschi, date le loro ca-
ratteristiche fisiche, è ancora ampiamente 
condivisa nella nostra società e nella forma 
mentis comune. Tra gli anni Settanta e Ottan-
ta, però, assistiamo in Occidente alla nascita 
di discipline come l’aerobica e il fitness, che 
determinarono la vera svolta della considera-
zione del corpo femminile; furono infatti quelli 
gli anni delle grandi eccellenze mondiali come 
Sara Simeoni, campionessa di salto in alto, e 
di Martina Navratilova ,tennista pluripremiata.
Oggi la donna può cimentarsi in tutti gli sport 
che vuole e partecipare a gare e competizio-
ni mondiali, ma solo in certi stati del mondo; 
in Oriente, per esempio, la donna non ha gli 
stessi diritti dell’uomo, essendo obbligata a 
portare il velo e soggetta al divieto perentorio 
di praticare sport.
Di questi tempi si evince che per la donna 
lo sport ha un potere benefico, ha molte in-
fluenze positive per la salute psicofisica e per 
il suo stato d’animo. Il ritratto di una donna 
sportiva è molto armonioso ed equilibrato; lei 
sarà ottimista, allegra e forte, e decisa a vin-
cere! Proprio con il calcio femminile si stanno 
lanciando i primi segnali del processo di pari-
tà dei sessi, tant’è che si comincia a investire 
sulle squadre femminili, basti pensare al no-
stro grande team delle ragazze della Nazio-
nale italiana. Strada facendo, con coraggio 
e volontà, prosegue il percorso di emancipa-
zione femminile nello sport. Dobbiamo essere 
consapevoli che non esistono differenze tra 
un uomo e una donna e che le varie discipli-
ne rappresentano un valore aggiunto alla vita 
di ognuno. Lo sport è un luogo d’incontro 
e non deve mai rappresentare un campo 
di battaglia. Nessuno contro e nessuno 
scontro! 

a “Carta dei principi dello 
Sport per tutti”, redatta nel 
dicembre 2002, recita al primo 
articolo: “Praticare lo sport è 
un diritto di tutti i cittadini di 

tutte le età e categorie sociali”.
Tuttavia lo sport è stato per molto tempo pre-
rogativa maschile. Per questo le donne han-
no dovuto faticare per conquistarsi il proprio 
spazio in ambito sportivo; infatti il campo del-
le discipline sportive e agonistiche è, tutt’og-
gi, segnato da profonde differenze di genere: 
gli uomini partecipano più delle donne e gli 
sport maschili sono più rilevanti sia economi-
camente che culturalmente. Lo sport un tem-
po veniva collegato ai concetti di forza e di 
fatica, che male si abbinavano alle donne, le-
gate all’idea di grazia e di gentilezza. Troppo 
deboli, troppo emotive e poco competitive: 
sono queste le caratteristiche spesso attribu-
ite al gentil sesso.
L’argomentazione che gli sport siano un ter-

L

LA DONNA E LO SPORT
Praticarlo è un diritto di tutti



LA MARINO PALLAVOLO VINCE LA 
WINTER CUP
A Modena strepitoso trionfo dei Bulls under 15 
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i è disputata lo scor-
so 29 dicembre a 
Modena, tempio del-
la pallavolo, la gara 
tra la Marino Palla-

volo ASD e il Volley Prato.
I ragazzi dei Bulls under 15 si 
sono aggiudicati il titolo Winter 
Cup con oltre 110 squadre iscritte.
Da Palazzo Colonna sono arri-
vate le congratulazioni dell’As-
sessore allo Sport e Vicesinda-
co Sabrina Minucci: “Meritano un 
plauso questi ragazzi giovanis-
simi e volenterosi che con grin-
ta passione e tanta dedizione 
stanno portando in alto il nome 
di Marino anche in competizioni 
internazionali come questa. Un 
ringraziamento importante a tutti 
coloro che seguono passo pas-
so l’attività di questi campioni: il 
presidente Sante Marfoli, gli alle-
natori, i preparatori tecnici, l’As-
sociazione sportiva e le famiglie. 
Siamo orgogliosi che il nostro 
territorio venga rappresentato 
da tante eccellenze che proprio 
recentemente abbiamo iniziato 
a raccontare all’interno dell’albo 
d’oro”.

S
di Luca Montevecchi

L’esultanza dei ragazzi under 15 della Marino Pallavolo



30

COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Gianluca Caucci

Osservando i dati statistici, presi dalla stazione meteorologica di Marino Spinabella, abbiamo 
notato che l’andamento climatico dell’anno 2022 è stato un anno caratterizzato da poche 
precipitazioni quasi assenti nei primi mesi dell’anno tra la primavera e i primi due mesi estivi 
con un accumulo di soli 150 mm. Molto meglio l’andamento dell’ultimo quadrimestre annua-
le dove in totale si sono registrati 460 mm di pioggia, comunque non sufficienti a colmare il 
deficit pluviometrico annuale che ha fatto chiudere l’anno con circa 450 mm sotto la media 
del periodo dell’ultimo decennio 2012-2022 che risulta essere di 1060 mm. Un anno quindi 

decisamente secco con soli 610 mm di pioggia caduti.
Dal punto di vista termico, sono stati soltanto 3 i mesi sotto media ovvero con anomalia negativa (minore 
di -0.5°C) che sono classificati come i più freddi dell’anno; gennaio con -0.9°C, marzo con -2°C, aprile con 
-1.6°C. Le giornate con anomalia positiva (maggiore di +0.5°C) in totale 5, sono state quelle più calde rispet-
to alla media, mentre quelle più fredde (minore di -0.5°C) in totale 3. Le restanti si possono classificare in 
media (compresi tra -0.5 e 0.5). Maggio, giugno, luglio, ottobre sono stati decisamente caldi a causa di un’a-
nomala espansione dell’anticiclone africano. L’anno 2022 si è concluso con uno scarto positivo di +0.3°C 
dalla media climatologica, generalmente in media o poco sopra. 
L’analisi climatica è stata compiuta con una copertura di 10 anni di dati a partire dal 2012 dando un’indica-
zione di quanto la temperatura media giornaliera si discosti dalla media climatologica. In altre parole, si è 
calcolata l’anomalia della temperatura media giornaliera rispetto alla climatologia del 2012-2021 per decadi. 

Quali sono le novità in materia di IMU per gli immobili occupati abusivamente?

L’art. 1 comma 81 della .L 29 dicembre 2022 n. 197 ha introdotto un’esenzione dall’IMU per gli im-
mobili non utilizzabili né disponibili, per i quali:
- sia stata presentata denuncia all’autorità giudiziaria per i correlati reati di violazione di domicilio e 
invasione di terreni o edifici,
- o per la cui occupazione abusiva sia stata presentata denuncia o iniziata azione giudiziaria penale.
Poiché li dato testuale della disposizione si riferisce genericamente agli “immobili” si ritiene che 

questa possa riguardare non solo i fabbricati, ma anche le aree fabbricabili e i terreni agricoli.
I requisiti che danno diritto all’esenzione sono: l’inutilizzabilità e l’indisponibiltà dell’immobile.
Per la fruizione dell’esenzione viene richiesto che l’occupazione dell’immobile sia stata “formalizzata” davanti 
all’autorità giudiziaria, a tal proposito la disposizione richiede: la presentazione di denuncia all’autorità giudiziaria 
per i reati di violazione di domicilio o invasione di terreni o edifici, o la presentazione di denuncia o l’avvio di azione 
giudiziaria penale per l’occupazione abusiva.
Il soggetto passivo dovrà comunicare al comune interessato, su cui esiste l’immobile esente:
- il possesso dei requisiti che danno diritto all’esenzione,
- la perdita di tali requisiti
Tale comunicazione deve avvenire con le modalità telematiche individuate da apposito decreto (che dovrà essere 
adottato entro il 2 marzo 2023).

Clima anno 2022: temperature generalmente sopra la media specie nel periodo estivo e dicembre; 
anno estremamente secco da quando hanno avuto inizio le misurazioni



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

È valida la notifica del verbale di contravvenzione eseguita, successivamente al cambio di 
residenza, presso il precedente indirizzo?

La notifica del verbale di contestazione viene effettuata presso la residenza del destinatario sic-
come risultante dai pubblici registri. L’art. 201, comma 3, del Codice della strada, infatti, pone una 
sorta  di presunzione  di validità  della  notificazione   comunque  effettuata «alla  residenza, domi-
cilio o sede del soggetto, risultante dalla carta di circolazione o dall’archivio nazionale dei veicoli 
[...] o dal P.R.A.». Nella realtà dei fatti, tuttavia, potrebbe verificarsi il caso in cui il destinatario della 
notifica del verbale risulti essere stato – nelle more del procedimento notificatorio – già cancellato 
dall’anagrafe del Comune per emigrazione in altro luogo. A mente dell’art. 247, comma   3,   del   

regolamento   di   esecuzione   del   Codice   della   strada,   la   notizia   dell’avvenuta variazione di residenza, 
ove dichiarata dal privato all’anagrafe comunale, va comunicata d’ufficio ai pubblici registri da parte della stessa 
amministrazione. Ai fini, quindi, del corretto scrutinio circa la validità o meno della notifica del verbale effettuata 
all’indirizzo risultante dai pubblici registri automobilistici occorrerà distinguere, in concreto, l’ipotesi in cui il privato, 
all’atto della richiesta di cambio di residenza, abbia anche indicato correttamente il numero di targa del veicolo og-
getto dell’infrazione ovvero abbia omesso di indicarne il possesso così impedendo di fatto al Comune di effettuare 
d’ufficio le necessarie variazioni. Pertanto, il mancato aggiornamento della residenza potrà andare a discapito della 
P.A. solamente qualora il privato cittadino abbia tenuto una condotta incolpevole e tale mancanza sia ascrivibile a 
meri ritardi da parte della stessa P.A.

Un condomino può richiedere all’Amministratore la restituzione del Fondo Cassa generato per lavori di manu-
tenzione deliberati ancora da eseguirsi? 

Il Codice Civile disciplina il FONDO SPECIALE/FONDO CASSA all’art. 1135: l’assemblea dei condo-
mini, con delibera specifica, dota l’Amministratore di una provvista di denaro necessaria a fronteg-
giare le spese per la realizzazione di opere di manutenzione straordinaria e/o di innovazioni.
La riforma del Condominio del 2012 ha reso obbligatorio il fondo speciale che, ai sensi dell’articolo 
1123 del Codice Civile, deve essere contribuito dai condomini proporzionalmente al valore delle 
proprietà individuali, secondo il piano rateale stabilito in assemblea. Un requisito “formale” impre-

scindibile per la delibera istitutiva del fondo, è che in essa sia indicata precisamente la destinazione dell’accanto-
namento, ossia le finalità per le quali dovrà essere utilizzato. Una volta costituito, l’Amministratore deve  rispettarne 
scrupolosamente la destinazione, riscuotere le quote dovute dai condomini e darne conto all’esito dell’esercizio di 
riferimento, sia nello stato patrimoniale e nel conto economico quanto all’entità delle somme accantonate e versa-
te, sia nella nota esplicativa sintetica; non può assolutamente rimborsarlo, se richiesto da ogni singolo condomino, 
se non a seguito di specifica delibera assembleare. Le somme depositate nel fondo cassa, infatti, hanno lo scopo 
di fungere da garanzia per le Ditte Edili incaricate all’esecuzione dei lavori, ma anche per il Condominio e per il 
singoli condomini che eviteranno di dover pagare per conto dei morosi o di subire rivalse dei creditori a causa dei 
buchi di bilancio lasciati da quest’ultimi.




